



17-21 JUIN

ASSEMBLÉE DU RÉSEAU MARISTE DE LA SOLIDARITÉ : 17-21 JUIN

Que se passerait-il si nous nous interrogeons d'abord : « Qu'est-ce que Dieu veut? »

En novembre dernier, on annonçait dans une lettre adressée au Frères Provinciaux, la tenue de la IIIe Assemblée du Réseau Mariste de Solidarité Internationale. Ce moment est maintenant arrivé. Du 17 au 21 juin, nous tiendrons, à la Maison générale de Rome, cette Assemblée avec des représentants de toutes les Régions. Environ 55 délégués des Unités Administratives et des membres de l'Administration générale, nous nous rencontrerons pour évaluer le travail que nous avons réalisé jusqu'à maintenant, pour réfléchir ensemble et pour projeter l'avenir, comme nous le rappelait le thème de la dernière Conférence générale.

Récemment, lors de l'Assemblée de la Mission Mariste, la sœur Liliana nous lançait la question suivante, plus ou moins formulée ainsi : « Que se passerait-il si la première question que nous nous posions était 'qu'est-ce que Dieu veut?' » Oui, telle devrait être notre question pour l'Assemblée du Réseau Mariste de Solidarité Internationale. Et ce devrait être notre question pour la vie et la mission, TOUJOURS !



Au cours de l'Assemblée, nous aborderons les thèmes des Droits de l'Enfant, les Œuvres Sociales, l'Éducation à et par la Solidarité, l'Écologie Intégrale, le fonctionnement de nos ONG et Fondations, et en plus quelques thèmes dont « souffre » notre monde et qui nous « font souffrir » également. Nous sommes conscients que nous avons peu de temps; mais nous savons aussi que l'Esprit Saint souffle où il veut et sur ceux qui sont ouverts à écouter sa voix. >>>

administration generale

- Cette semaine, parmi ses différentes activités, le Conseil général commencera sa traditionnelle session plénière de juin.
- Lundi, le F. Ángel Diego Otaola, Directeur du Secrétariat de Solidarité-Cmi, a participé, en ligne, à l'Assemblée du Centre Catholique International de Genève (CCIG).
- Lundi et mardi, le F. Ángel Medina, Directeur du Secrétariat Frères Aujourd'hui, Manu Gómez, Directeur du Secrétariat des Laïcs, et Rita Silva, du Secrétariat Élargi des Laïcs, participeront à la réunion de l'équipe européenne des Laïcs et de Frères Aujourd'hui qui se tient à Syracuse, en Italie.
- Les frères du Gouvernement général (frères Ernesto, Luis Carlos et Ben) ont participé, avec l'équipe du Secrétariat de l'Éducation et Évangélisation, mercredi, aux deux séances du Webinaire promu par le Réseau Global Mariste d'Écoles sur le document « Sur les traces de Marcellin Champagnat : la Mis-

sion Éducative Mariste ».

- Mercredi s'est terminé, en France, le programme de formation pour les membres des communautés internationales et multiculturelles, sous la direction du Frère Valdicer Fachi, Directeur adjoint du Secrétariat de Solidarité-Cmi, et du F. Xavi Barceló, de l'équipe de formation permanente de l'Institut.
- Jeudi, les participants du Programme Gier quitteront la Maison générale et voyageront en France où ils termineront le programme de formation, le 27 juin.
- Jeudi, Manu Gómez rencontrera, en ligne, l'équipe des laïcs de la Province d'Afrique de l'Ouest.
- De jeudi à samedi, les frères Ben Consigli et João Carlos do Prado, Conseillers généraux-liens pour la Région Mariste d'Europe, participeront à la réunion régionale du Conseil Régional Mariste d'Europe, à Syracuse.

Le frère Ernesto, Supérieur général, nous rappelait récemment, dans son [message à l'occasion de la fête de saint Marcellin](#), que « face aux situations des nouvelles pauvretés et de marginalisation, nous sommes heureux de savoir que de nombreux Maristes de Champagnat travaillent en solidarité ». C'est dans cet esprit, pour ces situations et pour les personnes qui souffrent que nous avons organisé l'Assemblée. Nous nous sentons « invités à partager la souffrance de tant de gens et à leur offrir notre appui ». Tout au long de l'Assemblée, nous publierons, via la [page web de l'Institut](#), le travail de chaque journée. À travers ces communications, vous pourrez vous informer de la réflexion que nous faisons. Nous utiliserons également, pour nos publications, le hashtag « #Maristas_Solidarity ». Nous vous invitons également à les utiliser dans vos publications de Solidarité. Vous y verrez également que nous avons choisi, comme thème de l'Assemblée, « L'Hermitage, berceau de solidarité ». L'année 2024

marque les 200 ans de la construction de notre maison de l'Hermitage. Un pari courageux, prophétique et de service de Marcellin. Il nous appartient, maintenant au XXIe siècle, de prendre le relais, de chercher la meilleure façon de répondre aux besoins de notre monde, à la lumière de l'Évangile, à la lumière de l'amour. Nous vous invitons, vous tous les Maristes de Champagnat, à prier pour succès de l'Assemblée, pour que nous, qui y participerons, nous soyons disposés à écouter la voix des plus vulnérables de notre monde, et pour que nous soyons audacieux pour répondre à ce que l'Esprit nous inspire. Merci de vous unir à notre prière et à notre action!

« Cherche à aimer autant que tu le peux. Même si parfois tu en souffres, rappelle-toi qu'une vie sans amour est ce qu'il y a de plus triste ». (Mes journées à la librairie Morisaki – Satoshi Yagisawa)

F. Ángel Diego García Otaola
Directeur du Secretariat de Solidarité-Cmi

NORANDINA : « VIVRE, RÊVER, CONSTRUIRE : C'EST LE MOMENT! »

Lors du dernier Chapitre provincial, qui s'est tenu à Rionegro, du 3 au 7 juin, les 27 frères capitulants ont élus le nouveau Conseil Provincial qui accompagnera le F. Carlos Alberto Roja Carvajal, nouveau Provincial, dans l'animation de la Province pour le triennat 2024 – 2027 : les Frères José Miguel Caballero Hierro, Leonardo Dumas Yepes Núñez, Ángel Santos González, José María Ondarreta Gutiérrez, Mariano Morante Montes, Antidio Bolívar Enríquez Oviedo. On les retrouve sur la photo avec les Frères Ernesto Sánchez, Supérieur général, et João Carlos do Prado, qui ont participé au Chapitre. D'autres informations sur le Chapitre sont disponibles [sur le site de la Province](#)



AFRIQUE DE L'OUESTE - NIGERIA

8 NOVICES ONT FAIT LEUR PREMIÈRE PROFESSION À KUMASI

Le 8 juin 2024, au Noviciat International Mariste de Kumasi, au Ghana, trois novices de la Province du Nigeria et cinq de la Province d'Afrique de l'Ouest ont fait leur première profession dans l'Institut Mariste. Le frère Cyprian Bankakuu Gandebo, provincial de la Province d'Afrique de l'Ouest, a reçu leurs vœux.

Les frères nouvellement profès sont : Fr. Boakye Cosmos (Prov. Afrique de l'Ouest), Fr. Clovis Ngong (Prov. Afrique de l'Ouest), Fr. Fonyuy Serdric Asheni (Prov. Afrique de l'Ouest), Fr. Gle Djolea Arnaud Ulrich (Prov. Afrique de l'Ouest), Fr. Ireozor John Bosco Obinna (Prov. Nigeria), Fr. Obasi Olisaemeka Benjamin (Prov. Nigeria), Fr. Tyokusu Samuel Msonter (Prov. Nigeria), Fr. Wirba Handrian Berinyuy (Prov. Afrique de l'Ouest)



EAST ASIA

Elma Rafil, membre du Secrétariat Élargi des Laïcs, et Agnes Reyes, coordonnatrice du Département des Laïcs de la Province, se sont rencontrées afin d'organiser les détails du programme de Formation Conjointe d'Asie 2024, qui aura lieu du 11 au 15 novembre à Bangkok (Thaïlande).

CHILI – AFRIQUE DU SUD

8 étudiants des Collèges Maristes du Chili participent à l'expérience d'échange avec le Collège Saint David's de Johannesburg jusqu'au 9 juillet. Une deuxième délégation de 9 étudiants leur succédera : ils seront au Collège Saint Henry's de Durban, du 6 juillet au 6 août.

AMÉRIQUE CENTRALE

La Province a commencé le décompte jusqu'au XVIIe Chapitre provincial qui se tiendra du 26 au 30 juin, au Guatemala. Le thème sera : « Semer pour l'Avenir ». Le F. Juan Bolaños sera le nouveau Provincial, succédant au F. Hipólito Pérez.

COMPOSTELLE

Les Conseils Provincial et de Mission, la Commission des Affaires Économiques et l'Équipe de Vie Mariste ont terminé ensemble, à Carcavelos, l'année académique lors de la réunion du Conseil Élargi de la Province. Les thèmes de la rencontre furent le cours de Spiritualité du cœur, les conclusions de la MIMA III et la préparation de ce que sera le contenu de la VIe Assemblée de Mission de Compostelle.

**USA****RASSEMBLEMENT ANNUEL DES JEUNES MARISTES 2024**

Du 25 au 27 mai, la Province des États-Unis a accueilli le 24^e rassemblement annuel de la jeunesse mariste. Plus de 200 jeunes, accompagnateurs et jeunes adultes des États-Unis et du District du Canada se sont réunis au Centre des Frères Maristes à Esopus, New York, pour un week-end de formation et de prière.

Après l'arrivée et l'accueil, les participants ont montré ce qui caractérise leur propre milieu mariste et ont appris les uns des autres.

Le lendemain, samedi, il y a eu différents séminaires et conférences, tous centrés sur le thème de la rencontre : « Construisez votre royaume ici ». Parmi les intervenants, les frères Luis et Ryan, ainsi que les jeunes Isa et London, ont parlé de la manière de donner vie à l'esprit mariste. Joe Logiudice a ouvert la journée par une prière centrée sur le thème de la rencontre. Les séminaires ont abordé des sujets tels que la santé mentale, les notes personnelles et la découverte de la joie comme outils pour construire le Royaume

de Dieu.

La journée s'est terminée par un festival et beaucoup de fête. La prière du soir devant le feu de camp a amené les jeunes à réfléchir aux expériences de la journée. Le dimanche a commencé par la prière du matin au bord de la rivière. Les participants ont ensuite écouté les éducateurs maristes Abbey Hipkin et Andres Novella, le jeune Cesar Oñate et Ellen Salmi van Cleef, responsable de l'évangélisation dans la Province des États-Unis. Le groupe a ensuite participé à des jeux et à d'autres activités. Après une pause, le groupe a assisté à la messe du dimanche. Le soir, il y a eu un dîner animé et ensuite, dans l'esprit de Taizé, les participants se sont rassemblés dans le gymnase, où un espace a été créé pour réfléchir à tout ce que le week-end leur avait apporté. Le lundi, le groupe s'est réuni pour la dernière fois, se préparant à rentrer chez lui. Le frère Dan O'Riordan, provincial, s'est adressé aux participants, leur demandant de mettre en pratique ce qu'ils avaient appris.

CANADA

LE DISTRICT FÊTE SAINT MARCELLIN CHAMPAGNAT

Pour les Maristes de Champagnat, le 6 juin est une journée toute spéciale : le rappel de la présence de Marcellin au cœur de notre histoire communautaire, et personnelle, et ce depuis le 2 janvier 1817, un long cheminement de plus deux cent sept ans, depuis La Valla « jusqu'aux quatre coins de l'horizon ». Cette année, les Maristes du Canada ont voulu marquer cet anniversaire d'une façon spéciale, après une année de « grand dérangement » : la fermeture du Mont Champagnat et le

transfert de 21 confrères dans deux Résidences pour Personnes Âgées, ce qui aurait pu y jeter un voile de tristesse et de nostalgie. Par ailleurs, 2024 s'avérait une « année faste » avec 12 confrères du Secteur qui soulignaient un anniversaire de profession : deux 60e, sept 70e et trois 75e.

Les nouveaux propriétaires du Mont Champagnat eurent la délicatesse de nous accueillir pour une célébration spéciale en mettant la chapelle, pleine de souvenirs et toujours intacte, et des locaux à la disposition des « anciens résidents » de la maison... Ce retour aux sources, pour plusieurs, s'avérait un baume après une année d'adaptation dans un nouveau milieu. Après l'accueil, frères et invité(e)s, des personnes proches de la communauté, se sont retrouvés à la chapelle pour une célébration d'action de grâce pour le don de Marcellin à l'Église et à notre famille mariste, et pour les années d'engagement mariste des confrères de 60, 70 et 75 ans de profession. Le frère Réal Cloutier, lui-même, un des jubilaires, a présenté chacun des confrères en guise d'introduction à la célébration, présidée par le P. Raymond-Marie Moreau, s.m., aumônier des frères au Mont Champagnat durant plus de 20 ans. La fin de la célébration, le chant mariste « Toujours, toujours », exécuté avec âme et émotion, se voulait une sorte de renouvellement des engagements pris il y a 60, 70 et 75 ans.

La célébration s'est poursuivie autour d'un repas fraternel où rires et souvenirs confirmaient le Psaume 133 : « Qu'il est bon, qu'il est doux, pour des frères d'habiter ensemble ».

Souligner ainsi un tel événement présentait tout un défi d'organisation : à titre d'exemple : préparer la fête, assurer l'organisation, prévoir les déplacements, spécialement pour les confrères en chaises roulantes par 'transport adapté'; de plus les confrères aptes à apporter une aide à l'organisation se comptaient presque sur les doigts d'une main... Les frères Réal Cloutier et Jacques Bélisle ont relevé ce défi et assurer



une organisation qui a leur a paru comme découlant de soi... Mais on soupçonne facilement les heures de planification et d'organisation. À eux et à ceux qui les ont appuyés, un grand merci : ce sont de tels gestes qui soudent la fraternité.

Jubilaires du Secteur Iberville

Sept des Jubilaires de cette année ont vécu et travaillé dans le Secteur Iberville, soit au Canada ou dans différents pays dits, à l'époque, « de mission » : Zimbabwe, Zambie, Haïti, mais aujourd'hui bien ancrés dans la tradition mariste. Le Conseil du Secteur tenait à ce que l'ensemble des confrères et les parents qui ne pouvaient se rendre à Québec puissent, eux aussi, participer à la joie communautaire, le 8 de juin. Ainsi 26 confrères, auxquels se joignirent quelques parents des 5 jubilaires de 70 ans de vie mariste, se sont retrouvés autour des confrères fêtés, à la Maison Mariste Champagnat, à Saint-Jean-sur-Richelieu. Après l'accueil et un mot de circonstance par le frère Félix Rôldan, Supérieur du District du Canada, un temps de prière et d'animation bien adaptées a donné l'occasion, à chacun des confrères fêtés, d'exprimer quelques moments typiques de leur cheminement et de leur engagement glanés dans ces '490 ans' de vie mariste. Étonnamment, les événements ou situations relatés n'évoquaient que du positif... ce qui montre bien qu'une vie donnée avec amour oublie les 'roches du chemin'. De tels moments de communion se poursuivent toujours « autour de la même table », lieu d'accueil et de partage. Toute de simplicité, cette fête se voulait un prolongement de la fête du 6 : le frère Félix en assurait l'animation, mais il fut bien assisté par la communauté de la Maison de District qui s'est chargée de l'organisation matérielle. Une fois de plus, le mot 'fraternité' s'est concrétisé en accueil. Merci à ces hôtes fraternels.

F. Gilles Hogues

PHILIPPINES

LES FRÈRES JICK DE LEON ET ENGEL FREED JAVA ONT PRONONCÉ LEURS VŒUX PERPÉTUELS À KIDAPAWAN

Le 6 juin 2024, fête de saint Marcellin Champagnat, a marqué un événement mémorable pour les frères maristes de la Province Asie de l'Est. Les jeunes frères Jick de Léon et Engel Freed Java ont prononcé leurs vœux perpétuels au Collège Notre Dame de Kidapawan, à Kidapawan, aux Philippines, un lieu qui revêt une grande importance pour eux car c'est là qu'ils ont découvert le sens distinct de leur vocation à la vie religieuse. Sous le thème "Tout est Grâce", ce fut un moment pour toute la Province de réfléchir à la grandeur de la façon dont l'esprit dirige la vie de ces deux jeunes hommes et comment il les a amenés sur ce chemin malgré leurs débuts humbles et timides. à l'institut.

La cérémonie a été présidée par Mgr Noel Pedragosa, partenaire de longue date de la mission mariste du diocèse de Malaybalay, Bukidnon. Dans son homélie, il a souligné la grande importance de suivre l'exemple de Marie comme « disciple maternelle qui rapproche les hommes de Jésus ».

Leurs vœux ont été reçus par le Fr. Provincial de la Province d'Asie de l'Est. Allan de Castro, au nom du Supérieur général,



Fr. Ernesto Sánchez. Un grand nombre de frères maristes étaient présents, ainsi que les autres branches de la Famille mariste. Le rite était célébré par des centaines de délégués de différentes congrégations et écoles où les deux étaient auparavant affectés. Cette joyeuse occasion marque un nouveau chapitre pour les frères Jick et Engel alors qu'ils s'engagent pour la vie dans le mode de vie mariste.

LE PARCOURS SYNODAL DE L'ÉGLISE EN AMAZONIE

Le 7 juin, le F. João Gutemberg Sampaio, de la Province du Brésil Sud-Amazone, a participé à une table ronde, à l'Université Pontificale Grégorienne au cours de laquelle la Conférence Ecclésiastique de l'Amazonie (CEAMA) et le Réseau Ecclésial Pan amazonien (REPAM), ont présenté le parcours synodal de l'Église, en Amazonie, à l'occasion du 5e anniversaire du Synode des Évêques pour l'Amazonie. Le Frère João est Secrétaire-exécutif du REPAM. Ont également participé à la rencontre les Frères Óscar Martín Vicario, Conseiller général, et Ángel Diego Otaola, Directeur du Secrétariat de Solidarité-Cmi. Les détails de la réunion sont disponibles dans ce lien.



AFRIQUE CENTRE-EST - MADAGASCAR

PREMIÈRE PROFESSION ET RETRAITE DES NOVICES DE LA PACE

Le 6 juin, 7 novices de la Province d'Afrique Centre-Est ont fait leur première profession dans l'Institut au noviciat inter-provincial de Save, au Rwanda. Deux autres novices, qui ont terminé leur deuxième année au noviciat, feront leur première profession à la fin du mois, à Madagascar.

Pour préparer ce moment important de la vie du noviciat, le frère Óscar Martín Vicario, Conseiller général, a animé, du 29 mai au 4 juin, une retraite sur le thème « La spiritualité du cœur comme source de notre consécration ». Les participants à la retraite étaient au nombre de 20 : 9 novices de première année, 9 novices de deuxième année et 2 formateurs.

La retraite s'est déroulée dans le monastère des sœurs bénédictines de Save, un lieu très approprié, en pleine nature, avec d'excellentes conditions pour le silence et la prière. Ces journées ont offert à chacun l'opportunité d'approfondir le chemin déjà parcouru au cours du noviciat : s'enraciner de plus en plus dans la spiritualité et dans l'expérience de l'amour de Dieu, pour répondre avec générosité et courage à Dieu.

Ces journées de silence et de prière ont été ponctuées d'expo-



sés, de dialogues, de moments de prière et de pratiques d'intériorité, toujours orientés vers l'expérience de la rencontre.

Les novices qui ont fait leur première profession en juin continueront leur formation mariste en août au Scolasticat International de Nairobi (MIC), Kenya.

AUTRES VOIX MARISTES 71 E 72

VISAGE MARIAL / LA PRISE DE DÉCISION

Cette semaine, nous publions les messages 71 e 72 « Voix Maristes ». Il s'agit d'une initiative de la Commission Internationale de la Mission Mariste, qui promeut une série de publications liées au développement du leadership serviteur et prophétique dans la mission mariste. En tant que projet étendu de l'initiative « Voix Maristes ».

Autres Voix Maristes 71 a été écrit par F. Xavier Giné Arnella, Vicaire provincial de la Province L'Hermitage, en France. Le message s'intitule « Le leadership et la prise de décision au service d'autrui » ([English](#) | [Español](#) | [Français](#) | [Português](#)) – [Video](#).

Autres Voix Maristes 72 a été écrit par Maureen Hagan, Directrice du Conseil des Laïcs Maristes de la Province United States of America. Le message s'intitule « Apporter un visage marial » ([English](#) | [Español](#) | [Français](#) | [Português](#)) – [Video](#).



Autres Voix Maristes

Ce projet est promu par la Commission Internationale de Mission Mariste et fait suite à l'initiative « Voix Maristes », un livre lancé en 2022 qui aborde le thème du leadership mariste, cherchant à réfléchir sur l'appel du dernier Chapitre général qui soulignait que « pour un nouveau commencement, nous croyons dans un style de gouvernement qui assume un leadership prophétique et de service, qui accompagne étroitement la vie et la mission maristes ».

120 Maristes du monde entier, y compris des frères, des laïcs et des femmes, ont été invités à partager leurs perspectives sur le leadership à partir de leurs propres expériences. Chacun apporte une vision unique et réfléchit sur des aspects spécifiques du leadership serviteur et prophétique. Chaque semaine, deux messages sont publiés sur les canaux de communication de l'Institut. [Ce lien vous donne accès à tous les messages de cette initiative, publiés à partir de septembre 2023.](#)

HAÏTI

Le jeudi, 6 juin, à l'occasion de la fête de Champagnat, quatre jeunes de la Province du Mexique Occidentale, qui viennent de terminer leur noviciat, ont fait leur première profession dans l'Institut. La célébration a eu lieu à Les Cayes, dans l'Église St-Michel Archange. Les nouveaux frères sont Gedomry Paul, Emmanuel Baptiste, Marven Charlot et Richard Nazaire.



RÉGION D'EUROPE

FORMATION POUR DIRECTEURS ET COORDINATEURS D'OEUVRES SOCIALES EN EUROPE

Du 27 au 31 mai 2024, 23 directeurs et coordinateurs des œuvres sociales de la Région Mariste d'Europe se sont réunis à Xaudaró, à Madrid, en Espagne. Les participants, venus de Hongrie, Roumanie, Italie, Portugal et Espagne, ont étudié en profondeur l'importance du soin des équipes, partageant sur des aspects des Ressources Humaines, comme la sécurité psychologique ; sur la durabilité et l'environnement; la protection des mineurs et les droits des enfants ; les systèmes de qualité ; le soin de la communication à l'intérieur et à l'extérieur, notamment en cas de crise ; le travail planifié et stratégique; et l'identité chrétienne et mariste des œuvres sociales et la croissance spirituelle que l'on peut expérimenter à partir du service qui y est rendu.



Dans tout cela, il a été très utile au groupe la possibilité de connaître les installations du Centre Universitaire Cardinal Cisneros et d'avoir des moments de formation et de partage avec la communauté des services provinciaux de la Province d'Ibérica.

La Région Mariste d'Europe continue à s'engager à accompagner ces processus de formation et d'expérience, car, comme cela a été démontré une fois de plus, avec cette formation, étant tous Un, les responsables ont une plus grande capacité à servir, à partir de l'Évangile, dans le Région, les garçons et les filles des Œuvres Sociales Maristes.

6 JUIN

CÉLÉBRATION DE LA FÊTE DE MARCELINO CHAMPAGNAT À LA MAISON GÉNÉRALE

En la fête de saint Marcellin Champagnat, le 6 juin, comme dans de nombreuses parties du monde, les frères et les laïcs maristes se sont réunis à la Maison Générale pour célébrer le don de la vie du fondateur de l'Institut Mariste. La célébration de la messe a été présidée par le Supérieur des Pères Maristes, le Père John Larsen.

L'événement a été suivi par une moyenne de 90 participants. Parmi eux se trouvaient des religieux et religieuses d'autres branches de la famille mariste. Des groupes du programme de formation permanente Gier 2024, qui se déroule à la Maison générale, et des membres du programme de formation pour les communautés internationales et interculturelles ont également participé à l'événement. Les frères de la Province Méditerranéenne qui vivent en Italie et les laïcs et les membres des familles qui travaillent dans l'Administration générale étaient également présents.

Se référant à la fête de Marcellin Champagnat, le P. John Larsen a dit : " Aujourd'hui nous célébrons la Famille Mariste. Nous sommes frères dans la Famille Mariste. Il est temps de grandir ensemble comme une famille.

À la fin de la célébration, le frère Luis Carlos Gutiérrez, Vicaire



général, a remercié toutes les personnes présentes et a rappelé que le 6 juin " nous célébrons non seulement notre foi, mais aussi notre communion en tant que famille mariste ". Et il a demandé " que la confiance que nous continuons aujourd'hui à construire l'œuvre de Dieu et de Marie continue à être la force motrice qui nous pousse chaque jour dans nos actions et nos visions " (Message : [English](#) | [Español](#) | [Français](#) | [Português](#)).

Le frère Luis Carlos a aussi souligné [https://champagnat.org/pt/mensagem-do-superior-geral-para-o-dia-de-sao-marcelino-champagnat-](https://champagnat.org/pt/mensagem-do-superior-geral-para-o-dia-de-sao-marcelino-champagnat-6-de-junho-de-2024/)

[6-de-junho-de-2024/](https://champagnat.org/pt/mensagem-do-superior-geral-para-o-dia-de-sao-marcelino-champagnat-6-de-junho-de-2024/), Supérieur général, qui assiste au Chapitre de Norandina à cette occasion : " Notre charisme, inspiré par l'Esprit à travers saint Marcellin et les premiers frères, s'est maintenu et développé pendant 207 ans grâce au témoignage et au dévouement de tant de Maristes de Champagnat.

Après la messe, tous les participants ont joui d'un moment de communion dans le jardin de la Maison générale.

[Photos en Facebook](#)



Institut des Frères Maristes - Maison Générale

Piazzale Marcellino Champagnat, 2 - Rome, Italy - comunica@fms.it

Website

<http://www.champagnat.org>

YouTube

<https://www.youtube.com/user/champagnatorg>

Facebook

<https://www.facebook.com/fmschampagnat>

Twitter

https://twitter.com/fms_champagnat